

# *Cuba destaca coraje de sus atletas y reconoce crecimiento de México*



Barranquilla, Colombia, 3 ago (RHC) El presidente del Instituto Cubano de Deportes, Antonio Becali, resaltó el coraje y vergüenza deportiva mostradas por los atletas cubanos en Barranquilla-2018 y reconoció un elevado crecimiento de México.

“Hubo atletas cubanos que se crecieron, incluso varios que no estaban dentro del propósito, pero que aportaron sus medallas que nos permiten hablar hoy de más un centenar de medallas de oro”, dijo Becali al resumir la actuación de Cuba en los XXIII Juegos Centrocaribes.

En diálogo con la prensa cubana acreditada a la cita, el jefe de la misión deportiva de la Isla resaltó la “valentía” con que compitieron los deportistas cubanos, así como “el coraje, dedicación y disciplina” mostradas en los escenarios deportivos.

“Algunos cuando perdían no podían aguantar las lágrimas, en claro gesto de vergüenza deportiva y de compromiso con la delegación”, resaltó.

Recordó que muchas veces los atletas les preguntaban cuántas medallas faltaban para acercarnos a México, en referencia a la preocupación que tenían por cumplir el propósito de mantener el primer lugar por países.

En tal sentido, destacó que en los últimos tres días de competencias Cuba logró 48 medallas de oro, 21 de ellas el jueves, dando muestras de un alto nivel de eficiencia y compromiso.

Reconoció que México tuvo una actuación por encima de los pronósticos y consideró que la lid tuvo mayor nivel cualitativo que el que ellos mismos esperaban.

“México ha tenido una gran actuación. Hicieron una muy buena preparación para Veracruz-2014 y le dieron continuidad a esa generación. Los frutos los han recogido ahora”, agregó.

Ponderó disciplinas como la esgrima, ganadora de siete oros y el primer lugar de forma sorpresiva, así como el boxeo (6) y el ciclismo (6), al tiempo que el tiro y el atletismo quedaron un poco por debajo de lo

planificado.

También destacó las actuaciones de la gimnasia artística, enfrentada siempre al hándicap del arbitraje, así como el hockey, el balonmano y el polo acuático.

Destacó los avances del deporte en el contexto regional y subrayó que en ello mucho ha influido la asesoría de Cuba, lo que hace a las competencias más difíciles.

“En la lucha vimos combatir a cuatro atletas en dos colchones, ninguno de Cuba, pero sus entrenadores y reservas eran cubanos. Y no estamos hablando de cualquier entrenador, sino de campeones mundiales y olímpicos que además recibieron una formación académica en Cuba”, enfatizó.

Entre los factores que impidieron a la Isla cumplir su propósito de alcanzar 115 títulos mencionó el buen grupo que trajo México, el fracaso de algunas de nuestras figuras de mayor nivel, y al alza de los mexicanos en modalidades donde Colombia y Venezuela eran fuertes, como patinaje y ciclismo.

Consideró que el deporte cubano tiene potencialidades para seguir brillando y afirmó que desde ahora comenzará la preparación para Lima-2019, donde el propósito es recuperar el segundo lugar por naciones cedido en Toronto-2015.

Al responder interrogantes de los reporteros dejó claro que el estudio de rivales hecho por profesionales cubanos se hizo con total seriedad y aseguró que Cuba seguirá apostando a las contrataciones de figuras en el exterior, como vía de desarrollo.

El máximo dirigente del deporte cubano felicitó a los organizadores de Barranquilla-2018 por la buena organización y elogió las condiciones de la Villa.

“Han sido unos juegos exitosos y la Villa termino siendo una gran Villa, con todas las condiciones. Estamos muy contentos y felicitamos a las autoridades de Barranquilla por las facilidades desde el punto de vista logístico que garantizaron”, concluyó.

Cuba logró el segundo lugar por países en la lid, con 102 títulos, detrás de México, que logró 132. La tercera posición fue para el local Colombia, con 79. Los cubanos se habían mantenido en la posición cimera desde Panamá-70.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/deportes/168246-cuba-destaca-coraje-de-sus-atletas-y-reconoce-crecimiento-de-mexico>



**Radio Habana Cuba**